

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pías.— Extranjero: trimestre, 10 pías.
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.453 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

FINANCIOS: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 2 pías.
Reclamos, 1,50.— Segunda plana, precios convencionales.

SEBRANDO TEMPESTADES

¿Cómo hacen justicia los que ahora mandan

Entre los trabajadores del campo, han sido los obreros andaluces los que han sufrido una explotación más dura y cruel. Lo ha acusado muy claramente la delgadez de sus cuerpos y los harapos que visten.

Nadie ha trabajado jornadas más largas que ellos ni percibido salarios más cortos. No hace mucho aún cobraban en bastantes sitios *setenta y cinco céntimos*.

Como los demás explotados, tuvieron épocas de abstinencia, y días, muchos días, de irritación. Sobrabales motivo para ello. Por fin, la razón les iluminó. De nada servía abastirse ni irritarse. Era preciso unirse, y se unieron. Formaron Sociedades, no con el propósito de matar a sus verdugos ni de apoderarse de la riqueza de éstos, formada a costa de su propio trabajo, sino con el objeto de mejorar su mísera condición.

Podrá haber algo más justo, más legítimo? Sin embargo, contra estas Sociedades fueron por todos los medios los propietarios, secundados en muchas ocasiones por las mismas autoridades y hasta por los agentes armados.

Aunque tal actitud era la más adecuada para desencadenar vientos de violencia entre los campesinos andaluces, la castidad de ellos no perdió la serenidad y se dispuso a emplear su acción en conquistas razonables mejoras. Prueba patente de esto fueron las Asambleas celebradas por dichos trabajadores en Málaga, en Sevilla y en Córdoba.

A un Gobierno de hombres previsores, algo humanos y capaces de apreciar bien la realidad, le hubiese sido fácil el evitar que surgieran conflictos de las reclamaciones formuladas por tales campesinos. Le habría bastado no mirarlos con prevención, ser siempre prudente y hacer que sus delegados intervinieran con gran imparcialidad en las causas más difíciles.

¿Ha procedido así el actual Gobierno? ¿Ha mostrado siquiera una pizca de justicia en cuanto ha hecho en las cuestiones habidas entre los asalariados andaluces y sus patronos? No.

Desde un principio los que hoy gobiernan miraron a los trabajadores del campo de Andalucía, no como hombres que quieren mejorar su situación y que tienen perfecto derecho a hacerlo, sino como perturbadores del orden público, y como perturbadores de la peor especie.

Por eso envió de delegado especial a la región andaluza al Sr. La Barrera, que no es un hombre civil, de espíritu amplio y entendido en cuestiones obreras, sino general de la benemérita y el que dirigió en la misma región la campaña contra el bandolerismo. ¿Se puede dar nada más característico?

Y con ese hombre allí, y recurriéndose al estado de guerra en Córdoba, que también se ha aprovechado, si no ha servido principalmente para dar la victoria en las elecciones a los caciques, se ha coaccionado horriblemente a los obreros asalariados y se ha favorecido con todas las escarolas a los codiciosos propietarios.

Con qué espíritu de tranquilidad, independencia y entereza han podido formular sus reclamaciones los trabajadores de Córdoba cuando han visto sus pueblos llenos de tropa y guardia civil, a buen número de campesinos desterrados, a más de dos mil encerrados en la cárcel y a muchos de ellos conculcados de modo ignominioso a las prisiones?

¿Qué altanería, qué soberbia y qué irresponsabilidad no habrán mostrado los patronos ante las demandas obreras al ver tratados de aquel modo a los proletarios?

Así se explica que las peticiones a que han accedido los patronos no sean muy importantes, y aun que en muchas ocasiones no hayan cumplido su palabra. Si el elemento armado del país se ha llevado allí para atemorizar a los obreros; si se puede inventar contra éstos todo embuste y toda falsedad para perseguirlos cruelmente, ¿por qué ellos, los explotados, han de mostrarse razonables, transigentes y formales? Si a ellos no se les destierra, ni se les espesan las manos ni se les encierra y amontona en inmundos locales, como se ha hecho con cientos y cientos de trabajadores, ¿por qué van a ceder en el grado que debieran y a mostrarse un poco humanos con los mismos que los enriquecieron?

Así han ventilado y están ventilando los actuales gobernantes las cuestiones entre patronos y obreros en Andalucía. ¡Con esta imparcialidad y esta justicia están actuando sus delegados de todos órdenes en aquella hermosa región!

Si allí hay culpables, si allí hay perturbadores del orden y enemigos de la nación, ¿cómo estarán? No seguramente en la inmensa masa obrera, oprimida, vejada y puesta a dieta durante años y más años por los que no han derramado más una sola gota de sudor trabajando. Si, con toda certeza, entre los que han robado a miles y miles de criaturas el pan del cuerpo y el pan del alma.

Y si, por ser ricos, no se atraviesan los que gobiernan hoy con esos culpables, ¿por qué cometen la crueldad de atropellar como han atropellado a sus víctimas, a los obreros?

¡Ah! Es sino fatal de Maura y Cervera en cuanto llegaran al Poder.

No vientos, sino tempestades, es lo que sientran estos hombres fusteros.

Pablo IGLESIAS

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

La Comisión ejecutiva, a las Secciones.

Estimados compañeros: La Sección de tintoreros y blanqueadores de Mataró se encuentra en huelga desde hace cuatro semanas. Las causas que han producido esta huelga consisten en que los patronos de esta población se han aprovechado del estado excepcional por que atraviesa Cataluña y han dejado incumplidas unas bases favorables para los obreros que hubieron de firmar en el mes de marzo pasado. Estos trabajadores tienen sus fondos en la Caja de Ahorros de aquella población y, por tanto, no han podido hacer uso de su dinero para defenderse de esta agresión patronal.

Los huelguistas ascienden a 500.

Recomendamos eficazmente a todos los federados que ayuden a estos compañeros, a quienes se les priva de lo que facultan nuestras leyes, del sacratísimo derecho de defensa.

Los fondos se deben remitir a nombre de Antonio Gibert, calle de San Isidoro, 47, Mataró.

Madrid, 28 de junio de 1919.—Por la Comisión ejecutiva: FRANCISCO LARGO CABALLERO, secretario general; JULIÁN BESTEIRO, vicepresidente.

SUSCRIPCIÓN A FAVOR de los presos en la provincia de Córdoba

Suma anterior.....	2.008,55
Madrid.—Grupo de cocheros, 10; D. Geves, 1; J. Blanco, 1; S. Hidalgo, 1; Agrupación femenina, colecta en un mitin, 26,10.....	39,10
Almería.—Sociedad variada de resistencia, 16; Centro de estudios psicológicos, 11.....	27
Badajoz.—Sociedad de albañiles.....	15
Málaga.—J. Valverde.....	2,50
Medina de las Torres.—J. Albuja.....	9
Suma total hasta hoy....	2.089,15

LO DEL MILLÓN DE VITÓRICA

El capitán replica a Goicoechea

Ayer publicamos la carta que el capitán de artillería D. Carlos Muñoz y Locatella envió al Sr. Komso, y que éste leyó en el Congreso al denunciar la conducta torpe y criminal del ministro de la Gobernación en la elección de Belchite.

Como al Sr. Goicoechea, desde el banco azul, negó las afirmaciones del director de la *Correspondencia de España*, el citado capitán mandó ayer al desaprensivo ministro la siguiente carta:

«Madrid, 27 de junio de 1919.

Excelentísimo Sr. D. Antonio Goicoechea: Muy señor mío. No puedo expresar el asombro que me ha causado leer el *Diario de las Sesiones*, número 9, que contiene el extracto oficial de la celebrada el jueves 26 de junio de 1919 en el palacio del Congreso, pues en él se demuestra que tiene usted una fragilidad de memoria sumamente peligrosa, cuando se ocupa un puesto tan elevado.

Me ratifico en todo lo dicho en mi carta, fecha 12 de junio de 1919, dirigida a don Leopoldo Komso, en la que relataba fielmente la conversación sostenida en su despacho del ministerio de la Gobernación en la noche del 5 al 6 de mayo último, como podrán hacerle también todos los que asistieron a esa entrevista y tengan noción exacta de lo ocurrido.

En atención al cargo oficial que usted desempeña, y no a su persona, no quiero añadir juicio alguno a su acto, reservándome para el día que cese en ese cargo el extremo de las más amplias explicaciones sobre las inexactitudes que el *Diario de las Sesiones* antes citado contiene.

Queda suyo atentísimo (firmado), Carlos Muñoz y Rocatallada»

Discurso de Besteiro

Del *Diario de las Sesiones* reproducimos los siguientes párrafos del discurso que el jueves pronunció Besteiro contra el Gobierno y en defensa de la libertad de la prensa:

«En las circunstancias en que se reúne el Parlamento, la publicidad es mucho más necesaria que nunca, porque a nadie se le oculta que aquí se van a tratar cuestiones graves, que aquí se va a hablar de los orígenes de ese Gobierno, y que eso implica una cuestión relativa a la intervención de los elementos armados en la política; se van a juzgar las últimas elecciones, dechado de inmundidad, que lindan con los límites del bandolerismo. (Grandes protestas en la derecha.—El señor López Ballesteros: ¡Sí, sí; lo comprobaremos!) No se puede menos de traer estas cosas a la Cámara, porque estamos justamente dolidos. Hace pocos días estaban en mi casa unos obreros expulsados de la provincia de Córdoba por desafueros de las autoridades; y contándome el calvario que habían recorrido, recibimos noticia de que, no encontrando a uno de ellos, la guardia civil cogió a su padre, le dieron un culatazo en el pecho y echó sangre por la boca. (Rumores.—El señor Lasaga: Hay que probarlo, Sr. Besteiro.) ¿Qué dice su señoría? (El señor Lasaga: Que tiene su señoría la obligación de probar esas imputaciones.—El señor Prieto: Parece su señoría ministerial.—El señor Lasaga: No soy ministerial; pero como tengo el honor de vestir un uniforme, no puedo permitir que se digan esas cosas.—Aplausos.—El señor Zulueta (D. Luis): Aquí no se visten uniformes; no hay sino representantes de la nación.—Rumores, interrupciones y protestas.—El señor presidente hace sonar la campanilla reclamando orden.) Ejercer como sistema la previa censura de la prensa es pretender realizar una obra destructiva del espíritu nacional; es querer mantener la ignorancia acerca de los problemas que más importan al pueblo.

Ya sabemos que vosotros tenéis que realizar una obra destructiva; si no, ¿cómo sería posible, no sólo que erigierais en sistema la previa censura de la prensa, sino la suspensión de las garantías constitucionales, la prisión arbitraria de los ciudadanos, el cierre de los Centros obreros, la deportación de los ciudadanos, la prohibición de los actos de propaganda? Vosotros os habéis propuesto destruir lo más sano de la mentalidad española, lo más honrado, lo más noble, y ¡hijáis principalmente vuestra vista en las libres organizaciones obreras, que nacen espontáneamente, en un movimiento que es en su paña común al movimiento regenerador del mundo entero.

Pues bien, yo os tengo que decir: ni con el general La Barrera ni con todos los generales del ejército español destruiréis las organizaciones obreras, ni las sustituiréis por una organización falsa, al amparo del sagrado corazón de Jesús. (Rumores.) Y si vosotros seguís ahí esa política; si no hay en las mentes liberales del país instilado siquiera de conservación, os avisamos que a nosotros nos podréis destruir; a las organizaciones obreras, no porque se defenderán hasta el último extremo y se hundirán muchas cosas antes de que ellas se hundan.

Ese es el peligro que vosotros representáis, y esto lo tengo que decir para que lo considere la Cámara, para que lo considere el país. Y como en este sentido, y en otros semejantes tenemos que decir muchas cosas ante vosotros y ante el país para que nos escuchéis, la primera condición que ponemos es que se restablezca la libertad de la prensa nacional.»

INTERESANTÍSIMO

Los vocales del Instituto

A las organizaciones obreras.

Por el Instituto de Reformas Sociales se ha dirigido una circular a varias Sociedades obreras de las que radican en las distintas regiones de España para que, con arreglo a lo dispuesto en el art. 4.º del real decreto de 24 de mayo último, se propongan nombres para las Comisiones regionales encargadas de clasificar y agrupar las industrias, profesiones, oficios y especialidades productoras.

Remitida la representación obrera del Instituto de Reformas Sociales ha acordado que todas aquellas Sociedades que pertenecen a la Unión General de Trabajadores o pignen las inspiraciones del Partido Socialista se abstengan de tomar las

Izquierdas... de lance

Habría perfectamente Besteiro, y así acredita su talento político, negándose a creer demasiado en la sinceridad con que ahora alardean de ser hostiles al Gobierno maura. Ciervista los tres jefes principales del titulado liberalismo monárquico o, mejor, alfonsino. Es sabido que los jefes de las diferentes agrupaciones monárquicas sólo ríen por el usufructo de la despensa, es decir, del Poder, y que las apariencias doctrinales que separan a unos de otros no son, en resumen, sino etiquetas variadas con que rotulan sus autogónicos apetitos. Si Palacio llamase en estos momentos al terceto Romanones, García Prieto-Alba y le ofreciese el Poder a cambio de estas o aquellas claudicaciones políticas, veríamos a esos tres morriños progresistas cambiarse súbitamente en tres apuntados sombreros palatinos de casa y boca.

No se necesita ser muy mal pensado para opinar así. Bien notoria es la historia política de esos tres Izquierdistas de lance. Sus procedimientos de gobierno apenas tienen nada que permita considerarlos preferibles a estos que emplean actualmente Maura y Cierva. Elecciones pueras han hecho los liberales de chicha y nabo que ahora desgarran fariolamente sus vestiduras porque en la sazonal electorera no les dió el Gobierno las actas apetecidas; suspensiones de garantías, persecución de trabajadores y cierre de Centros obreros ha habido bajo el mando de las taifas liberales, como ahora bajo la dictadura maurista; y el sometimiento de la gobernación del país a la voluntad de poderes ocultos se ha realizado lo mismo en tiempos de reacción conservadora que en días de supuesto liberalismo palaciego. Hay que tener buena memoria y no hacer el juego a faranduleros pseudoliberales.

Y todo ese flato reformista que ahora aparece en las tan habituales como negras epístolas con que distraen sus ojos preveraniegos los primates del liberalismo no es sino el chigún con que en la oposición o desde el Poder, pero ya ex viaseras de abandonarlo, sale a cazar papanatas los Lloyd Georges en agraz que por tierras hispanas padecemos. La ficción que da por existentes unas izquierdas dinásticas es demasiado burda para ser creída como verdad por los demócratas españoles. En un concepto de relatividad, D. Santiago Alba o D. Niceto Alcalá Zamora serán izquierdistas de don Juan de la Cierva o de D. Eduardo Dato; pero, tomados en cuenta las realidades innegables de la política española, sólo puede aceptarse como izquierda el conjunto de fuerzas que, proclamando principios netamente liberales, no han gobernado jamás bajo la Monarquía restaurada.

La facilidad con que muchos periódicos de pretendida filiación izquierdista hacen del farandulero liberal monárquico no es suficiente motivo para que nos traguemos la bola de los Romanones, Alba, García Prieto y los asteroides que les acompañan en su fiera (!) hostilidad al Gobierno Maura-Cierva merezcan ser incluidos en el grupo de las izquierdas. Un cierto número de actas y credenciales, repartidas por ciertas Redacciones muy mercantiles, o la ligazón de negocios en mancomún entre algunos industriales del periodismo y esos jefes de pandilla, podrán servir para que, creándose un estado de guerra a la verdad, aparezcan como ultraradicales en las columnas de esa desprestigiada prensa los insinuos, fracasados y funestísimos capitanes del falso liberalismo monárquico; pero no se pretenda hacer comulgar con tan enorme ruada de molino a quienes conocemos, por directa observación y por personal experiencia, como es el liberalismo que, en saliendo de Madrid, en dejando atrás los conventículos donde todo convencionalismo tiene acomodo, practican los Romanones, los García y los Alba.

Porque es hora de acabar con el espejismo de ser liberal para la Puerta del Sol y reaccionario para la provincia en que se hace de cacique. Madrid es mucho en la política nacional; pero está a enorme distancia de serlo todo. La vida española es la resultante del vivir provinciano, y resultaría excesivo que para apreciar la conducta de nuestros políticos en relación con la vida pública sólo se mirase al artículo enciclopédico del periódico madrileño adicto o benévolo, o nada más se tuviese en cuenta el programa pomposo, lleno de lugares comunes, o el discurso alisonante que se ocha como pasto de la ociosidad a que se entregan tantos corrillos cortesanos.

¿Qué! ¿Acaso se ignora que Romanones, García Prieto y Alba, pese a sus cantatas de la libertad española? ¿Cómo puede compaginarse su declamatorio fervor de mojarra con la desatentada y odiosa política de cacicato que esos hombres desarrollan en sus fondos respectivos? ¿Qué izquierdistas ni qué siño muerde pueden ser unos políticos que rechazan prácticamente los más fundamentales principios de la Democracia, puesto que los pisotean como caciques provincianos después de rendirles pleitesía en Madrid?

Perderán el tiempo quienes, por ejemplo, tratan de convencer a los demócratas hombre de izquierda que el Sr. Alba es un papa que de izquierda. ¿Quién, el jefe de una parroquia de reaccionarios que disputan el honor—para ellos—de ir en

El Tratado de paz

¡Al fin, se firma!

PARIS, 27.—La Delegación alemana, en la ceremonia que se celebrará en Versalles, estará compuesta de Hermann Muller, ministro de Asuntos Extranjeros; Giesberts, ministro de Correos y Telégrafos, y probablemente del burgomaestre, Leinert, presidente de la Asamblea Nacional prusiana, que pertenecía, con Giesberts, a la Delegación de Brockdorff-Rantzau.

La Delegación llegará probablemente el sábado por la mañana. Se invertirá la mañana en la verificación de los poderes, y la firma de la paz se celebrará el sábado a las tres de la tarde.—C.

LAS TROPELIAS MAURISTAS

Contra los socialistas y socialistas y en favor del capital y de los chanchullos.

SANTANDER, 26.—Hoy ha visitado al gobernador civil una representación del Partido Socialista para protestar de la conducta autocrática del alcalde maurista de Recón.

por haber impedido, entre ambos, la celebración de un mitin electoral, organizado por las Juventudes Socialistas de la provincia.

Como se pretende regalar al acta de diputado provincial a un católico, aliado del maurismo, y los elementos socialistas y socialistas quieren que haya lucha, y aspiran a la Diputación, está la gente de orden como los niños cuando les brota la dentadura.

La autoridad provincial reclamó una denuncia por escrito concretando los cargos como que en aquel pueblo no habría más elecciones

—Vasay.

Centro obrero clausurado

VILLENA, 27.—Desde el día 1.º de mayo, en que fué clausurado, continúa cerrado el domicilio social de los trabajadores villenenses.

Se atribuye tamaña arbitrariedad a la acción de los caciques locales, que quisieran ver desaparecido el lugar donde los trabajadores concientes se reúnen y adoptan sus acuerdos.

Elevarnos nuestra protesta ante el Gobierno, esperando sea levantada la clausura de este Centro obrero.—La Juventud Socialista.

Ingleses y bolcheviques

¿No decían que Cronstadt...?

LONDRES, 26.—Comunican de Estocolmo al *Morning Post*:

«El Estado Mayor finlandés anuncia haberse verificado un combate naval entre los navios británicos y bolcheviques durante la noche del 21 al 22 de junio. Sus dos cruceros bolcheviques del tipo *Novik* y dos barcos de pesca armados se pusieron en contacto con la escuadra británica a unos seis kilómetros del faro Styran. Los buques británicos abrieron un fuego violento, al cual contestaron los barcos bolcheviques durante treinta minutos, dándose en seguida a la fuga con rumbo a Cronstadt.—C.

Observe el lector que las últimas palabras del anterior despacho presentan a la escuadra bolchevique refugiándose en Cronstadt. Y recuerde que hace pocos días las Agencias informadoras daban por rendida la plaza de Cronstadt, que ardió por los cuatro costados y era asediada a escape por los bolcheviques.

Por lo visto, ni las Agencias asalariadas por los aliados ni cañones ingleses han podido confinar aquella versión mentirosa. Cronstadt sigue siendo bolchevica y refugio para la escuadra que la defiende.

Esta manera de informar sirve para poner sobre aviso al lector y advertirle sobre lo relativa que es la exactitud de las noticias que las Agencias suelen transmitir contra los bolcheviques.

El Tratado de paz

¡Al fin, se firma!

PARIS, 27.—La Delegación alemana, en la ceremonia que se celebrará en Versalles, estará compuesta de Hermann Muller, ministro de Asuntos Extranjeros; Giesberts, ministro de Correos y Telégrafos, y probablemente del burgomaestre, Leinert, presidente de la Asamblea Nacional prusiana, que pertenecía, con Giesberts, a la Delegación de Brockdorff-Rantzau.

La Delegación llegará probablemente el sábado por la mañana. Se invertirá la mañana en la verificación de los poderes, y la firma de la paz se celebrará el sábado a las tres de la tarde.—C.

LAS TROPELIAS MAURISTAS

Contra los socialistas y socialistas y en favor del capital y de los chanchullos.

SANTANDER, 26.—Hoy ha visitado al gobernador civil una representación del Partido Socialista para protestar de la conducta autocrática del alcalde maurista de Recón.

por haber impedido, entre ambos, la celebración de un mitin electoral, organizado por las Juventudes Socialistas de la provincia.

Como se pretende regalar al acta de diputado provincial a un católico, aliado del maurismo, y los elementos socialistas y socialistas quieren que haya lucha, y aspiran a la Diputación, está la gente de orden como los niños cuando les brota la dentadura.

La autoridad provincial reclamó una denuncia por escrito concretando los cargos como que en aquel pueblo no habría más elecciones

—Vasay.

Centro obrero clausurado

VILLENA, 27.—Desde el día 1.º de mayo, en que fué clausurado, continúa cerrado el domicilio social de los trabajadores villenenses.

Se atribuye tamaña arbitrariedad a la acción de los caciques locales, que quisieran ver desaparecido el lugar donde los trabajadores concientes se reúnen y adoptan sus acuerdos.

Elevarnos nuestra protesta ante el Gobierno, esperando sea levantada la clausura de este Centro obrero.—La Juventud Socialista.

Ingleses y bolcheviques

¿No decían que Cronstadt...?

LONDRES, 26.—Comunican de Estocolmo al *Morning Post*:

«El Estado Mayor finlandés anuncia haberse verificado un combate naval entre los navios británicos y bolcheviques durante la noche del 21 al 22 de junio. Sus dos cruceros bolcheviques del tipo *Novik* y dos barcos de pesca armados se pusieron en contacto con la escuadra británica a unos seis kilómetros del faro Styran. Los buques británicos abrieron un fuego violento, al cual contestaron los barcos bolcheviques durante treinta minutos, dándose en seguida a la fuga con rumbo a Cronstadt.—C.

Observe el lector que las últimas palabras del anterior despacho presentan a la escuadra bolchevique refugiándose en Cronstadt. Y recuerde que hace pocos días las Agencias informadoras daban por rendida la plaza de Cronstadt, que ardió por los cuatro costados y era asediada a escape por los bolcheviques.

Por lo visto, ni las Agencias asalariadas por los aliados ni cañones ingleses han podido confinar aquella versión mentirosa. Cronstadt sigue siendo bolchevica y refugio para la escuadra que la defiende.

Esta manera de informar sirve para poner sobre aviso al lector y advertirle sobre lo relativa que es la exactitud de las noticias que las Agencias suelen transmitir contra los bolcheviques.

Las procesiones, que fomentan y dan aire a todos los actos del «amarillismo» anti socialista y ultracatólico, que imponen a su órgano en la prensa la obligación de hacer el más absoluto silencio en torno de cuanto realiza la democracia vallesolista...

LOS AGRICULTORES DE SALAMANCA

Atrapados e injusticias. SALAMANCA, 28.—El domingo salieron de esta villa varios compañeros con objeto de enterarse del ambiente que existía entre los huelguistas de Carbajosa la Sagrada...

unos cuantos labradores de los más pudientes provistos de grandes garros, se vinieron encima de los camaradas, los cuales no tuvieron otro remedio que retroceder si no querían verse arrojados por semejantes gentes de orden.

En cambio, en aquel momento el cura y un apoderado en ésta del diestro Eladio Amorós, el Chico de la Revoltosa, celebraba un mitin eclesástico en el mismísimo templo del catolicismo.

EN ALEMANIA

Movimiento comunista en Hamburgo. NAUEN, 27.—En Hamburgo estallaron el martes desórdenes de importancia. Los comunistas lograron apoderarse de la estación central del ferrocarril.

Huelgas y agitación. COPENHAGUE, 27.—Los combates librados en las calles de Hamburgo, que terminaron con la toma del Ayuntamiento por los comunistas, han causado la muerte de 185 personas.

Los daños causados por el saqueo de la Oficina comunal de alimentación han sido evaluados en 80.000 marcos. Dicen de Berlín que los Sindicatos de ferroviarios se han opuesto a la huelga general que debía proclamarse hoy por razones políticas.

UN POCO DE JUSTICIA

A instancias del alcalde de Villacarrillo (Jaén) fueron procesados, como instigadores a la revolución, los correccionales Juan Martínez Hueso, Juan José Arroyo y Cristóbal Fernández.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

Donativo de la Sociedad de fontaneros. En la última junta general celebrada por esta Sociedad se acordó contribuir con 200 pesetas de donativo para los gastos que origine la presentación de candidatos socialistas en la elección de diputados provinciales.

Sigue la propaganda en el distrito de Alcalá-Chinchón.—El entusiasmo por la victoria.—«El Liberal», mal informado. ARANJUEZ, 27.—El martes, 21, se celebró en este real sitio un mitin de propaganda socialista y electoral, tomando parte en él los candidatos a diputados provinciales Tío Lillo y Quer, Saborit y Grediaga, que presidió.

La concurrencia fué numerosísima, y aplaudió mucho a nuestros amigos. Aranjuez vota esta elección con Alcalá-Chinchón, teniendo descontada una votación brillantísima para la candidatura de alianza.

Un representante de la Agrupación de Barajas, con el compañero Lorenzo Martínez, de San Fernando, recorren esta semana los pueblos inmediatos para organizar en ellos Sociedades obreras socialistas y hacer propaganda de la candidatura izquierdista.

Los caciques de estos pueblos están consternados.—M. —Ayer se verificó la antevotación para proclamar a los candidatos de izquierdas por este distrito, obteniendo algunos centenares de votos más de los necesarios.

Por tanto, deben enviarse rápidamente las listas de interventores y apoderados a la Secretaría número 4 de la Casa del Pueblo de Madrid, puesto que está asegurada la intervención en las Mesas electorales.

Todos los compañeros de los pueblos de Alcalá-Chinchón, así como aquellos que viviendo en Madrid tengan en estos pueblos amigos, deben redoblar su propaganda, seguros de que las izquierdas, unidas, pueden dar un serio diagnóstico a los caciques.

El compañero Marcos Morje, de Alcalá, está recorriendo los pueblos de aquel partido judicial, y organizando a los núcleos de simpatizantes.

Se ruega a todos los que puedan ayudar con donativos a estos compañeros entreguen lo que puedan a Pablo G. de Fernández, secretario de la V. de Madrid. Deber de la organización madrileña es ayudar a los pueblos de la provincia para librarnos de la esclavitud en que están en la actualidad.

—En El Liberal ha aparecido la noticia de que los liberales de Romanones han celebrado un mitin en Alcalá de Henares, con la cooperación de diputados y senadores de ese partido.

El Liberal ha sido mal informado por los que tienen interés en hacer creer a la gente que vive en comunicación con el pueblo.

Los liberales tendrán en el distrito los votos que paguen un precio.

ALCALÁ-CHINCHÓN votará a Antonio Fernández Quer y Victoriano Tío.

HOSPITAL-CONGRESO, a Andrés Ovejero Bustamante. LATINA-CHAMBERÍ, a Antonio García Quejido.

INCLUSA-GETAFE, a Vicente Barrio Minguito. ALCIRA-CARCAGENTE, a José Termens Civid.

VALLADOLID, a Oscar Pérez Solís y Remigio Cabello Toral. VILLANUEVA-SAN FELIÚ, a Ramón Pla y Armengol.

VICH-GRANOLLERS, a Andrés Nin. ZAFRA-FUENTE DE CANTOS, a Narciso Vázquez Torres y Rodrigo Almada Rodríguez.

Los desterrados en Albacete

En Albacete se encuentran varios de los desterrados de la provincia de Córdoba, y la clase trabajadora de aquella localidad ha hecho cuanto ha podido por estos excelentes camaradas.

AUN HAY CLASES

Con el órgano de D. Torcuato nos ocurre lo que a los superciclosos con la dicha: que sólo mentarlo nos produce una repugnancia invencible.

Y también hemos visto que el ya citado órgano de la torcuatista, el que nos suele llamar profesional de la injuria, dice hoy de nuestro compañero Prieto: «El señor Prieto, socialista de culto externo y eficaz agente de la burguesía bilbaína.»

Estos sujetos se empeñan en juzgar a los demás por sí mismos. De ahí el empeño en presentar al prójimo como capaz de todas las villanías.

La censura nos ha tachado la información relativa al fallecimiento del señor Ugarte.

Antevotación anulada

AZUAGA, 28.—Solicitada oportunamente la antevotación para elegir candidatos a la Diputación provincial, los presidentes de las Juntas locales las autorizaron, según recibos que obran en mi poder.

Desde Cáceres

Las elecciones provinciales. CÁCERES, 27.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado una reunión de representantes de las organizaciones del distrito de Trujillo Montánchez, para acordar la conducta a seguir en las elecciones del día 6 de julio.

Los conflictos de la siega. En varios pueblos de esta provincia se están agudizando cada vez más los conflictos entre obreros y patronos labradores.

Los obreros franceses. París, 25.—Después de unos días de discusión, el Comité de la Federación nacional de metales ha aprobado una orden del día declarando que las soluciones basadas en el aumento de salarios no pueden ser consideradas como duraderas.

LA POLÍTICA

Consejo de ministros. Los ministros se reunieron ayer, a las siete de la tarde. La reunión terminó a las nueve, y el subsecretario de la Presidencia dió a la prensa la siguiente nota oficial:

El ministro de Fomento dió cuenta extensa y detallada de su ponencia sobre el problema de las tarifas ferroviarias, que seguirá tratándose en sucesivos Consejos.

La discusión de actos. La minoría socialista parlamentaria interviene activamente en la discusión de las leyes.

El acta de Coín. El Tribunal Supremo ha declarado nulas las elecciones de diputados a Cortes por Coín (Murcia).

Preparando la batalla. Los jefes de las Agrupaciones políticas de las izquierdas, en cumplimiento del acuerdo tomado ayer en la reunión que celebraron, dirigieron anoche telegramas a todos los diputados electos para que, sin falta, estén en Madrid el próximo martes.

Liberales y reformistas. En la reunión que ayer tuvieron los jefes de los partidos liberales no se tomó acuerdo alguno por no haber asistido don Melquíades Álvarez.

Actas protestadas. Se ha señalado la hora de las nueve de la mañana del martes, día 1.º de julio, para las vistas de los expedientes electorales siguientes: Montalbán, El Ferrol, Arcoñados, Bazarberre, Cádiz, Manresa, Lora y Albarracín.

El ordenanza del Gobierno. El marqués de Figueroa no quiso leer en la sesión del Congreso de ayer la proposición de las izquierdas respecto a la fórmula económica.

Lo que dice Dato. El jefe del partido liberal conservador dijo ayer a los periodistas, después de haber celebrado una conferencia con el conde de Romanones:

El ordenanza del Gobierno. El marqués de Figueroa no quiso leer en la sesión del Congreso de ayer la proposición de las izquierdas respecto a la fórmula económica.

Lo que dice Dato. El jefe del partido liberal conservador dijo ayer a los periodistas, después de haber celebrado una conferencia con el conde de Romanones:

El ordenanza del Gobierno. El marqués de Figueroa no quiso leer en la sesión del Congreso de ayer la proposición de las izquierdas respecto a la fórmula económica.

Los obreros franceses. París, 25.—Después de unos días de discusión, el Comité de la Federación nacional de metales ha aprobado una orden del día declarando que las soluciones basadas en el aumento de salarios no pueden ser consideradas como duraderas.

Los obreros franceses. París, 25.—Después de unos días de discusión, el Comité de la Federación nacional de metales ha aprobado una orden del día declarando que las soluciones basadas en el aumento de salarios no pueden ser consideradas como duraderas.

susceptibles de dar remedios seguros y duraderos. Por consiguiente, de acuerdo con el programa económico y social, la Confederación General del Trabajo invita a una reunión interfeiral para decidir una acción de conjunto que indique la huelga general, a fin de exigir la desmovilización total y rápida y el abandono de toda intervención en Rusia y Hungría, así como la completa amnistía civil y militar.—C.

Las elecciones en Córdoba Azorín, en la Casa del Pueblo

Hoy, sábado, a las diez de la noche, dará nuestro querido compañero Francisco Azorín, a quien se ha arrebatado el acta en las elecciones de la circunscripción de Córdoba, una interesantísima conferencia, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, para relatar los innumerables atropellos cometidos en Córdoba a fin de evitar el triunfo del candidato socialista.

Sea de tal naturaleza y gravedad los hechos cometidos en dichas elecciones, que la exposición de datos de nuestro amigo tendrá un gran interés para la clase trabajadora.

MALESTAR SOCIAL El hambre y las huelgas

La huelga del ramo de construcción. ORENSE, 28.—Continúa con igual entusiasmo la huelga planteada el día 3 del pasado mayo.

Reclamación de los panaderos. SAN LUCAR, 28.—Los obreros panaderos han presentado nuevas bases a los patronos. Entre otras cosas piden aumento de jornal y que se suprima el trabajo nocturno en las tahonas.

Los conflictos en Valencia. VALENCIA, 28.—La actitud pacífica observada desde el primer día por los obreros del puerto persiste, y no se vea signo de que se suprima el trabajo nocturno en las tahonas.

Contra la expulsión de obreros españoles de Francia. Señor director de EL SOCIALISTA, Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Agradeceré a usted infinito tenga a bien publicar en el periódico de su digna dirección, en el lugar destinado a esta clase de noticias, lo siguiente:

«El Comité de la Federación de comités, reposteros y similares ha visitado al señor ministro de Estado para hacerle entrega de una solicitud, en la que se le interesa inter venga el Gobierno, bien en forma amistosa o como correspondiente, cerca de los Gobiernos extranjeros, especialmente el de la vecina República francesa, para que cesen de expulsar obreros españoles, aunque no sea más que tomando como base el respeto y consideración que en España se ha dispensado y continúa dispensándose al obrero extranjero, y por lo que respecta al Gobierno francés, que venga éste en cuenta que el obrero español ha prestado grandísimos servicios durante la guerra, y es injusto despedirle ahora porque haya exceso de brazos, sin agradecer los buenos servicios anteriores. En el caso de no conseguir nada, se interesa al Gobierno español se dicte rápidamente una ley que regule el número de obreros extranjeros a que se ha de limitar los que hayan de utilizarse en España, haciendo obreros del país que estén sin trabajo y reúnan aptitudes para desempeñar las mismas plazas.»

Mil gracias anticipadas, en nombre de la colectividad a quien representamos, y queda de usted afectísimo S. P. O. Casimiro Gutiérrez, presidente de la Federación.»

RUSIA Y HUNGRÍA

Un mensaje de Lenin a los comunistas húngaros. La derrota de Koltchak. La criminalidad disminuye bajo el comunismo.

En la sesión del Soviet central de Budapest celebrada el día 2 de este mes, el presidente, Jacobo Weltner, leyó, entre la ovación constante de los delegados, el siguiente mensaje de Lenin:

«Entre tantas otras noticias que me fueron transmitidas por los jefes de los Soviets húngaros, me llena de particular alegría el hecho de que la dominación de los Soviets de Hungría parece que supera la de los nuestros.

Eso se comprende fácilmente, ya que el pueblo húngaro tiene un nivel de cultura bastante más elevado que el ruso, de manera que la transición a la dictadura del proletariado resulta incomparablemente más fácil en Hungría que en nuestro país.

La mayor parte de los jefes socialdemócratas y «kautskianos» han caído tan bajo, que son incapaces de comprender la dominación de los Consejos obreros. El proletariado no puede cumplir su misión histórica de emancipación sin acabar con esos falsos jefes, que prestaron fe a las mentiras de la burguesía respecto al régimen soviético ruso y no comprendieron el trastorno histórico que de la dictadura de la burguesía conduce a la del proletariado.

La dictadura del proletariado exige un despliegue rápido, conciso y despiadado de nuestras fuerzas, para aniquilar la resistencia de los explotadores capitalistas y lasfascistas y la de sus secuaces. Los que no comprenden eso son contrarrevolucionarios y deben ser echados de sus puestos directivos.

El carácter de la dictadura del proletariado no consiste solamente en la violencia, sino más bien en la organización y disciplina de los proletarios, y su unión al Socialismo. Pero es imposible llevar inmediatamente a este fin, ya que es necesario un período bastante largo entre la era capitalista y la socialista, puesto que la transformación de la producción resulta extremadamente difícil; en todos los campos de la vida humana se necesita tiempo para transformaciones radicales.

Durante el largo período de transición, los capitalistas intentarán oponerse a esa transformación, pero su resistencia debe ser vencida.

El mensaje de Lenin acaba con estas palabras: «Compañeros húngaros! Vosotros habéis dado al mundo un ejemplo aún más importante de lo que fué dado por el Rusia soviético, porque habéis comprendido que todos los socialistas pueden entenderse sobre la base de la dictadura del proletariado. Vosotros estáis frente a una grave tarea: la guerra contra la Entente; pero vosotros hacéis una guerra revolucionaria, una guerra de oprimidos contra opresores, una guerra por la victoria del Socialismo. Perseid en vuestra actitud, y la victoria será nuestra!»

Después de la lectura del mensaje de Lenin, el jefe de la lucha contra la contrarrevolución, Tibor Szamueli, que acaba de volver de Rusia en aeroplano, relató las recientes victorias de los ejércitos rojos sobre las tropas del almirante Koltchak, que en una sola semana han perdido más de diez y ocho mil prisioneros. Afirma también Szamueli que los ejércitos del hetmán Krasnov están completamente aniquilados, y que Krasnov se suicidó de desesperación.

Según su relato, han atravesado ya el río Dniester, y se encuentran a trece kilómetros de la capital de Besarabia, Kishinev.

Finalmente, el comisario del pueblo para el departamento de Justicia, doctor Rinal, constató que una comparación entre la criminalidad en Budapest en abril de 1918 y en el mismo mes de 1919 aboga en favor del régimen comunista.

Durante el mes de abril del año pasado fueron cometidos 6.077 robos, contra 1.400 en abril de este año; 23 agresiones contra una sola, y 367 delitos de fraude contra 30. También los suicidios han bajado de 81 a nueve.

Los seis únicos diarios que todavía se publican en Budapest atribuyen a la sesión del 2 de junio una importancia excepcional.

AUTORIDADES PREVISORAS

Sin harinas en Madrid

Una Comisión de panaderos ha estado en la Casa de la Villa para manifestar al alcalde sus temores de que de un momento a otro no pueda amasarse por la escasez de trigo para molinar.

El alcalde visitó en seguida al ministro de Abastecimientos para hacerle presente la situación, y el Sr. Maestre prometió dar las órdenes para que, con la mayor urgencia, venga a Madrid trigo argentino del que ha desembarcado en Alicante un barco recién llegado a dicho puerto.

El alcalde cree que con este envío, que será de 160 vagones, o sea 600 toneladas, podrá evitarse por ahora el conflicto.

Entretanto Madrid, se halla abocado al conflicto de que falte el pan por no existir el depósito de harinas que precisa la importancia de esta población.

Hungría y los aliados

PRAGA, 27.—El general Boehm, jefe de las tropas húngaras, ha contestado telefóricamente al ultimátum del general Palle. Se declara dispuesto a ejecutar las condiciones del mariscal Foch acerca de la cesación de las hostilidades, siempre que se dé igual orden a las tropas checas y a den garantías de no modificarse la situación territorial.—C.

UNA BURLA

Contra los carteros

El Gobierno zarista acaba de suspender indebidamente por una real orden la disposición del Gobierno anterior encaminada a suprimir la entrega de la correspondencia en los pisos de los destina-

tarios de las cartas, evitando a los carteros el penoso trabajo de subir a diario tantas escaleras.

Derrotados los carteros en la última huelga por una falta de solidaridad indefinible, disuelta su organización colectiva de defensa, este Gobierno echa abajo, con una violencia que no sabe emplear sino con los humildes, aquella disposición que tanto beneficiaría la salud de estos modestos trabajadores.

Es una lección que no deben echar en olvido los carteros para dar, cuando la ocasión sea propicia, la respuesta adecuada a esta mala acción del maurismo gobernante.

Mitin electoral

Mañana, domingo, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el Círculo republicano de la calle de Atocha, núm. 68, un mitin de carácter electoral, en el que se hará la presentación de los candidatos de la coalición de izquierdas, que luchan por el distrito Hospital Congreso, D. Adolfo del Coso, D. Toribio Fernández Morales y nuestro correligionario Andrés Ovejero.

Pidiendo indulto general

Hemos recibido el siguiente telegrama: «CARTAGENA, 28.—Los penados de Cartagena suplican interés del Parlamento, desde las columnas del periódico, el indulto general ofrecido con motivo de la firma de la paz.»

Con mucho gusto insertamos el telegrama de los penados de Cartagena, haciendo nuestra su aspiración legítima; pero creemos que el actual Gobierno está incapacitado moralmente para realizar tan humanitaria obra.

Este Gobierno, que no sabe ni puede vivir al frente de los destinos del país, por el sinnúmero de atropellos realizados con el pueblo español, que toda su labor desde que tomó posesión de sus puestos ha consistido en perseguir a los obreros, tratando de aniquilar su organización y de llenar las cárceles de inocentes, no es quien puede realizar la anhelo libertad ofrecida a los penados españoles.

El indulto general se dará, y en su consecución pondremos todo nuestro ardor; pero este Gobierno arbitrario y muerto por sus propias culpas no puede ser, no será quien realice aquel acto de justicia.

Los penados españoles tendrán pronto su indulto; pero antes debe caer el Gobierno.

UNA INFAMIA CACIQUIL

CONTRA LOS TRABAJADORES PRESOS

PUENTE GENIL, 28.—Entre los distintos medios empleados para combatir la candidatura socialista que luchó en las últimas elecciones a diputados a Cortes fué uno de ellos apresar adjuntos, apoderados e interventores del candidato Largo Caballero.

LOS ESTRENOS

«CINE» DE FUENCARRAL

Con el título La España de la alegría se estrenó anoche una revista, original de los Sres. Palomero y Córdoba, con música de los maestros Padilla y Jiménez.

La obra no es sino un golpecito más a la España de «pandereta», que tanto crédito nos ha dado en el extranjero.

Música, luz, alegría, mujeres guapas y castizas, bailes regionales y situaciones cómicas de escasa originalidad no hubieran bastado para llevar la obra a feliz término sin las ilustraciones masticales del ilustre Jiménez, que ha puesto, una vez más, su maestría e inspiración en varios números aplaudidísimos, con justicia.

Los artistas, dentro de su modestia, cumplieron todos como buenos.

Se estrenaron unas espléndidas decoraciones de Gayo.

La grave enfermedad que sufre el maestro Jiménez le impidió presentarse con los demás autores a recoger los aplausos del público.

Levantamiento de un destierro

Después de permanecer en Quintana de la Serena una larga temporada ha vuelto a San Juan de Aznalfarache nuestro correligionario Felipe Bergillos.

Vuelve éste más animoso que nunca, y sin que en su espíritu socialista haya causado quebranto alguno el desprecio con que fué tratado por las autoridades de la localidad en que estuvo desterrado.

En compensación de toda consideración, manifestada por caciques y autoridades, la Sociedad obrera de Quintana auxilió a nuestro amigo cuanto le fué posible, acreditando de tal modo la íntima solidaridad que entre los explotados existe.

SUCESOS

Una niña abrasada.

Durante un descuido de los padres, y sin que pueda conocerse bien cómo ocurrió la desgracia, se la incendiaron las ropas a la niña de cuatro años Trinidad Pintado, que se hallaba sola en la cocina.

EN LA CASA DEL PUEBLO IMPORTANTE MITIN

Organizado por el Grupo de estudiantes socialistas se celebrará mañana, domingo, a las diez en punto de la noche, en la Casa del Pueblo, un mitin de protesta contra la actitud del Gobierno ante los conflictos actuales y para reclamar de los Poderes públicos, con ocasión de la firma de la paz, una amplia amnistía en favor de todos los condenados o sujetos a proceso mientras por delitos sociales y políticos.

Tomarán parte en dicho acto los compañeros siguientes: González de Ubieta, por el Grupo de estudiantes socialistas; Alvarez del Vayo, por la Juventud Socialista; García Cortés, por la Agrupación Socialista Madrileña; Anguiano, por el Comité nacional del Partido, y Ferrando de los Ríos, por la minoría parlamentaria socialista.

EN EL TRIBUNAL SUPREMO

Vista de las actas protestadas

La de Carballino.

Impugnó la validez de la elección el candidato derrotado, Sr. García Durán. Requirió el disco de los delegados del gobernador que han cometido los atropellos atropellos.

El Sr. Calvo Sotelo defendió su acta heroicamente, diciendo que el cacique del distrito es precisamente el derrotado adversario.

La de Ribadavia.

Daniel Anguiano habló en nombre de nuestro amigo Manuel Suárez, que aparece como candidato derrotado. Refirió ampliamente las ilegalidades cometidas en esta elección, donde no se abrieron los colegios más que en un pueblo. Las listas de votantes en aquellas Secciones no concuerdan con el Censo, lo que evidencia su ilegalidad.

Pidió la nulidad de la elección por adolecer ésta de vicios capitalísimos que, como decimos, Anguiano explicó con todo detalle.

El candidato triunfante, gracias al pucherazo monstruoso, Sr. Estévez Carretero, defendió la validez de su elección. Requirieron luego nuestro amigo y el Sr. Estévez, y se pasó a ver

La de Requena.

En nombre del candidato derrotado, general Pereira, impugnó la validez de la elección el cuñado del cacique muleño, Sr. Coderini, que estimó ilegales los procedimientos empleados por el vencedor, señor García Berlanga.

El Sr. Pérez Crespo, en nombre del señor García, sostuvo que la elección se verificó en unos términos de absoluta legalidad.

La de Almadén.

El Sr. Inza, liberal, habló en nombre propio, e hizo un índice de las coacciones con él cometidas por las autoridades, que apoyaron al cervista vencedor, que sostiene que las ilegalidades las cometió su contigente.

La de Castropal.

El representante del Sr. Navia Osorio impugnó la validez de la elección que ha dado el triunfo a Melquiades Alvarez, por haber amañado actas, según el señor Calvo Sotelo.

El representante del Sr. Alvarez estimó infundadas y desprovistas de fundamento las alegaciones del joven Sotelo, y, después de rectificar ambas partes, se pasó a ver

La de Baeza.

Como nuestros lectores saben, el acta de Baeza lo fué arrebatada a nuestro amigo Angulo por la compra sin precedentes de votos y censos que hizo el candidato que aparece como triunfante.

Angulo comenzó asegurando que el candidato monárquico vencedor gastó en la elección 230.000 pesetas. En varios pueblos se dió pucherazo, y por si esto fuera poco, el delegado del gobernador fué a Baeza el día anterior a la elección y destituyó al alcalde.

La fuerza pública—dijo Angulo—invadió a las poblaciones ese día, lo que atemorizó a muchos electores que no pudieron votar.

Insiste en que mientras en cuatro pueblos ha obtenido él mayoría, cuatro pueblos, en los que se dá íntegramente pucherazo, alteran el resultado de la elección.

El pucherazo lo confiesan los propios que le dieron, pues la lista de votantes está hecha por orden alfabético, lo que evidencia que no votó nadie, y que se estableció esta relación coplandola del Censo.

Terminó su informe pidiendo que se proponga al Congreso la nulidad del acta concedida al Sr. Oriol, y que se haga la proclamación a su favor, pues es el legítimo representante del distrito de Baeza.

se lo negó, el candidato renunció a seguir hablando, a pesar de que le quedaban dos minutos de tiempo.

Los Sres. Epi y García Vaso, candidatos que aparecen triunfantes, pronunciaron amplios discursos en defensa de sus actas, verdaderamente comprometidas, y Alborno les interrumpió varias veces, sin poderse contener ante el cinismo de estos señores.

Se dieron por vistas las actas de Cartagena; y se levantó la sesión.

De la lucha electoral FELICITACIONES

Por teléfono y telegrama.

DALIAS.—Felicitemos el triunfo obtenido izquierdas.—Casa del Pueblo.

COJA.—Agrupación Socialista Ecija se felicita por el triunfo obtenido por el Partido.—Castellano, secretario.

PUERTOLLANO.—Felicito en nombre de la Sociedad de obreros mineros «La Preciosa» por el triunfo candidatura izquierda Madrid, y el del Sr. Lerroux por Barcelona.—Secundino Vozmediano, secretario.

FERRER.—Socialistas y simpatizantes, reunidos en fraternal merienda campesina, acordaron felicitar por triunfo obtenido últimas elecciones legislativas, enviando cariñosos abrazos a Iglesias.—Pérez.

Por correo.

Sociedad de obreros azucareros, Alagón.

Gregorio López Pantoja Guinea, Jurema.

Federación local de Sociedades obreras, Torrelavega.

Baldomero Pardo Rey, Almadén.

Agrupación Femenina Socialista, Tudón.

«La Unión Obrera», Arenas de San Pedro.

F. Jiménez Puerta, Vélez Málaga.

Centro de Sociedades obreras, El Escorial.

Sebastián Rodríguez Gómez-Olmedo, Gerindón.

Ramón Coiduras, Cerviá.

José Calatayud, Barcelona.

Luciano de la Iglesia, San Fernando.

Enrique Sanchis, en nombre de un grupo de socialistas y simpatizantes de Jativa.

Agrupación Socialista agrícola «Redención Proletaria», Cuevas Bajas.

Ramón Rancel Jiménez, Lucena.

Pedro Demófilo Gañán, Barcelona.

Manuel Suárez Castro, Orense.

el tercero se aumentará sobre el jornal 0,50 pesetas, y pasando del tercero será convencional entre obreros y patronos, sin que por esta causa puedan éstos despedir al obrero.

Cuando, por urgencia de trabajo, se hagan horas extraordinarias, se abonarán con un 25 por 100.

Que sólo se lleve a los talleres la herramienta de labrar, excepto en las fábricas, que se llevará cepillo de afinar, cuchilla, martillo y formón.

Los patronos no podrán despedir sin causa justificada, avisando al obrero con veinticuatro horas de antelación; el obrero, al no querer seguir en un taller, hará lo mismo.

Y se reconoce fiesta el 1.º de mayo. Valladolid.—Los obreros en madera, sin recurrir a la huelga, han conseguido la jornada de ocho horas, 0,50 pesetas de aumento en los jornales mayores de diez y 0,25 en los menores.

Bilbao.—Sindicato de obreros constructores del mueble, sin recurrir a la huelga, han pactado con los patronos las siguientes mejoras:

Primera. Se aumentará el salario a los que ganen hasta cuatro pesetas, 0,50 pesetas; los que disfruten de cuatro a seis pesetas, 0,75 pesetas, y de seis en adelante, una peseta. Estos aumentos se vierten disfrutando: una mitad, desde el 26 de mayo, y la otra mitad, se les dará el próximo 1.º de julio.

Segunda. Sólo se considerarán festivos los días siguientes: 1.º de enero, viernes santo, 1.º de mayo, Corpus, virgen de Begonia y Navidad. Estos seis días no se trabajará nada, y se cobrarán con la condición de trabajar una hora extraordinaria cada día de estas seis semanas, y el que falte al trabajo algún día de dichas semanas, sin causa justificada, perderá el derecho al abono de dicho día.

Tercera. A los obreros que tengan que ir a trabajar fuera del radio de Bilbao, se les abonará 1,50 y los gastos de viaje, siempre que puedan volver a pernocar a Bilbao, y 3,25 a los que tengan que quedarse fuera de la localidad.

Cuarta. No será obligación de trabajar en las máquinas los ebanistas, y no podrá ser causa de despido el que los obreros se nieguen a trabajar en ellas; en los talleres pequeños, se les tolerará el que trabaje un solo obrero en las mismas.

Proposiciones que hizo la clase patronal y que fueron aceptadas:

Primera. Nombramiento de una Comisión mixta, compuesta de tres patronos y tres obreros para ventilar todos los conflictos que surjan en los talleres.

Segunda. Que esta Comisión se dirija a las autoridades competentes para que se hagan cumplir en todos los pueblos de la provincia todas las leyes de carácter social dictadas por el Gobierno, y que, al quedar incumplidas, perjudican grandemente a patronos y obreros.

Tercera. Que cuando haya que hacer nuevas peticiones a los patronos, se les comunique, por lo menos, con dos meses de anticipación.

A todos los compañeros felicitamos por sus triunfos, y recordamos de nuevo a los federados manden recursos a Pontevedra, para que también salgan triunfantes.

Vuestros y de la causa obrera. Madrid, 21 de junio de 1919.—Por el Comité: JOSÉ MAESO, secretario; JUAN CASANOVA, presidente.

CASA DEL PUEBLO

Sociedad de albañiles «El Trabajo»

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana, en cuya reunión se discutirá con arreglo al orden del día.

Reuniones para mañana.

En el salón teatro: A las nueve de la mañana, Albañiles «El Trabajo».

En el salón grande: A las nueve de la mañana, «Unión gorrera madrileña»; a las nueve de la noche, Carboneros.

En el salón pequeño: A las nueve de la mañana, Sombrereros plachadores; a las nueve de la noche, Constructores de carrés.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO DEL CENTRO.—A las seis y media, El capricho de las damas.—A las once, el elefante blanco.

AFORO.—A las cuatro y media, La ventrera de Don Quijote y Los postineros.—A las seis y tres cuartos y a las once, La flor del barrio.

TEATRO FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y tres cuartos, La taza de té.—A las siete y media y a las doce, La España de la alegría.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultra marinos de superior calidad. Precios en competencia. Venta de carbones.—Sucursales: BILBAO, 13; ARRAGUETA, 3; CALISTÓN, 13; BILBAO, 8.

M. ROCA Fotógrafo. TRUJANO, 20. MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913

Bebed la deliciosa «El Gallero» Sidra champagne VILLAVICIOSA (ASTURIAS)

Tinta «Ville de Paris» NEGRA—NEGRA

Litro 1/2 1/4 1/8 1/16

3 pts. 1,75 1,10 0,60 0,40

Estos precios solamente en el DEPÓSITO EL ARCA DE NO., Corredora Baja, 39.

Constitución de la República Precio del ejemplar, DIEZ céntimos.

Socialista rusa de los Soviets

IMPRESA DE FERRANDEZ—LIBRETA, 48



BESOY



PURGANTE BESOY

El más eficaz.

NIÑOS. Los niños piden más cuando les dan el

PURGANTE BESOY

Así es de agradable.

Pesetas 0,30

Quando le ofrezcan purgante similar o alguna imitación del

PURGANTE BESOY

rechácelos en absoluto.

DOLOR DE CABEZA

Se cura en el acto con un

SELLO BESOY

No contiene narcóticos.

Pesetas 0,30

MUELAS

El dolor de muelas se quita siempre con

DENTIL FOSKALIA

Una ampollita, pts. 0,25

CALENTURAS

Se curan siempre con las

PILDORAS KINARSOL

Son reconstituyentes a la vez.

Nació la idea cual rayo refulgente,
y a impulsos de la fe que alienta hoy,
se abrió camino y dominó potente,
venciendo en todas partes, el BESOY.

En la lucha tenaz con la desidia
pudo llegar al ideal triunfante,

saltó sobre el escollo de la envidia
y su senda siguió siempre adelante.

Hoy le rinden culto en el palacio
lo mismo que en la mísera cabaña:
en todos los hogares halla espacio,
y su triunfo pregoná toda España.

El consuela el dolor y la tristeza,
y devuelve a los nervios su tensura,
disipa los dolores de cabeza
y logra conservar la dentadura.

Lo mismo el poderoso que el villano
lo pueden encontrar, pues su valía
ostenta con orgullo soberano
el más precioso don: la economía.

TOS

No se resiste en ningún caso al

EUPEPTOL

Este específico cierra las fronteras a sus similares extranjeros.

Tubo de 20 comprimidos

Pesetas 0,50.

Exija siempre el legítimo y universalmente aprobado

PURGANTE BESOY

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

PRODUCTOS BESOY